



Grass GmbH

Wirtschaftsberatungsgesellschaft
Steuerberatungsgesellschaft

Anforderungen an ein elektronisches Fahrtenbuch

Juli 2024

Die unentgeltliche oder verbilligte Überlassung eines PKW durch einen Arbeitgeber an angestellte Geschäftsführer oder Mitarbeiter zu privaten Zwecken führt beim Nutzenden zu einem sog. geldwerten Vorteil.

Die Versteuerung bzw. die Berechnung der Sozialversicherungsbeiträge erfolgt meistens nach der sog. 1%-Regelung

Alternativ kann ein Fahrtenbuch geführt werden, in dem alle Fahrten dokumentiert werden müssen. Die Aufteilung in betrieblich bzw. privat veranlasste Fahrten erfolgt nach den gefahrenen Kilometern.

Zunehmend werden elektronische Fahrtenbücher geführt. Der Bundesfinanzhof hat ein Finanzgerichtsurteil hinsichtlich der dafür geforderten Voraussetzungen bestätigt. Demzufolge dürfen Eintragungen nicht erst verspätet erfolgen. Außerdem müssen Eintragungen anhand von Datum und Uhrzeit dokumentiert werden, nachträgliche Änderungen sollen so nachvollziehbar sein.

Das bedeutet, dass eine einfache Word- oder Excel-Datei nicht ausreicht, um die Anforderungen an ein ordnungsgemäßes Fahrtenbuch zu erfüllen.